



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 5 de Julio de 1918

No. 233

Aniversario de los Estados Unidos

El 4 de Julio de 1776 es la fecha clásica de la Gran República del Norte, fecha en la que los trece primitivos estados se declararon libres e independientes y principiaron su cuenta y magna lucha por romper el yugo de la Gran Bretaña.

La libertad ha obrado prodigios y es justo recordar a los hombres que por ella se sacrificaron. Las ideas preparan el terreno y los hechos precipitan la resolución.

Los americanos sintieron la necesidad de emanciparse, pero para emprender la obra salvadora era preciso un hombre extraordinario, y éste apareció al fin. Fué el probo ciudadano de Mount Vernon, el virtuoso Washington.

El levantó bandera y la glorificó con victorias inmortales. Tuvo por colaboradores a hombres de casi igual figuración por su habilidad y talentos, como Franklin, Hamilton, Jay, Madison, Morris, Adams, Hancock y otros próceres.

Las trece colonias que abrazaron la misma causa, unieron sus elementos para romper con el tutelaje de la metrópoli que les oprimía con insoportables gabelas que cada vez exasperaban más los ánimos. Se declaró la guerra, en medio del entusiasmo delirante de los insurgentes y el Congreso reunido en Filadelfia suscribió la solemne Declaración de Independencia, uno de los documentos históricos más notables de la Edad Moderna. Fué redactada por una comisión compuesta de Jefferson, Adams, Franklin, Sherman y Livingston.

Durante el curso de su vida, Estados Unidos ha sufrido serios quebrantos y en la guerra civil, llamada de secesión, estuvo en grave peligro la integridad nacional.

Pero desde entonces entró con paso firme en las conquistas del progreso y hoy es una

CONVOCATORIA

Los suscritos, miembros de la Sociedad Liberal-Radical del Chimborazo, invitan a sus coopartidarios para la reunión que tendrá lugar el sábado, que contaremos de los corrientes, a las 8 p.m. en el Salón Municipal, con el objeto de elegir el Directorio de dicha Sociedad para el año de 1918-1919 y tratar de varios puntos relacionados con la reorganización del Partido Liberal de la República.

Riobamba, Julio 3 de 1918.

Delfín B. Treviño, Alfredo Monge, R. Mancheno Ch., L.R. Gallegos

provincia del Chimborazo, en el momento de la inauguración.

1 p.m. Banquete ofrecido por el personal administrativo y amigos del Sr. Presidente Dr. don Alfredo Baquerizo Moreno, al regreso de San Juan Chico, en los Salones de la Gobernación. Llevará la palabra en esta manifestación el Sr. Dr. D. Pacífico Villagómez.

4 y 30 p.m. Revista de Gimnasia, en honor del Sr. Presidente de la República, presentada por los alumnos del Colegio Nacional Maldonado.

PROGRAMA

acordado por la Junta Cooperadora, para la recepción al Sr. Presidente de la República y la inauguración de los trabajos para la rectificación de la línea férrea.

DIA 7

Solemne recepción al Sr. Presidente de la República y su comitiva, en la estación del ferrocarril.

Gran manifestación popular, en la que tomará la palabra, desde uno de los balcones de la Casa Municipal, el Sr. Dr. D. Alfredo Monge, designado para este objeto por la Junta.

8 p.m. Banquete ofrecido por la I. Municipalidad de este Cantón.

Retreta en el Parque Maldonado por las bandas militares.

DIA 8

Inauguración solemne de los trabajos de rectificación de la línea férrea, por el Sr. Presidente de la República, en San Juan Chico, con asistencia, de todas las clases sociales. El Sr. José Ricardo Dávalos, en su calidad de Gobernador y Presidente de la Junta Cooperadora, ofrecerá una copa de champaña, a nombre de la

LABORES DE LA JUNTA COOPERADORA

Conforme a lo resuelto en la reunión del 2 del que rige, la Junta sesiona todas las noches, en el Salón de la Casa Municipal, a fin de preocuparse detenidamente de todos los asuntos que le incumben.

En las sesiones de anteañoche y anoche se resolvió:

Agradecer al Señor. Vicente Antonio Costales, por su patriótico ofrecimiento, que publicamos en otro lugar de esta hoja y que da una prueba del entusiasmo que anima a los hijos del Chimborazo;

Dispensar al Dr. Dn. Daniel León de la asistencia a las sesiones, mientras dure el estado de gravedad de su Sra. esposa.

Se eligió a los Sres. Dr. Alfredo Monge, Dr. Benjamín A. Terán, Presidente de la Corte Superior de este Distrito, Dr. Pacífico Villagómez, Reinaldo Dávalos y Arturo Zambrano vocales principales de la Junta, para completar el número acordado por la Corporación.

Resolvióse que los vocales de la Junta consignen sus cuotas en poder del Sr. Tesorero, Dn. Miguel A. Merino, el día de hoy, para atender a los gastos respectivos.

En vista del reclamo hecho por el periódico "El Observador" y a petición del Sr. Gral. Treviño se acordó aceptar su ofrecimiento, agradeciendo la insinuación.

de las naciones más adelantadas del globo.

Al iniciarse el conflicto europeo, este país modelo estuvo desde el principio por la causa de la justicia y sus poderosas armas contribuyen ahora a repeler con fuerza el ataque a la civilización que, en hora mala, diera la preponderante Alemania.

En la grandiosa fecha del 4 de Julio, saludamos con entusiasmo a la bandera estrellada y son nuestros votos por que ella participe de la aureola de gloria que circundará, en no lejano día, a los estandartes de las naciones en lucha, mediante el triunfo sobre el ultrajante cesarismo teutón.

¡Verdadero baratillo!

Insisto en vender de 800 a 1.000 árboles de eucalipto en el fundo "San Pedro", a pocas cuadras de la población, con muy buenos caminos para el transporte de madera o leña; la persona que interese, entiéndase con el suscrito.

Luis F. Dávalos N.
I m. 7-10.-18.

Antioqueño,

Vendo vacas piñadas de un hermoso toro inglés, son nuevas y de superior calidad. En la forma siguiente: recibo vacas para que sean tomadas por mi toro en "Sillabuan"; el que mande una vaca tiene derecho a demora cinco días consecutivos mediante el abono anticipado de diez sucres \$ 10; si la demora más tiempo pagará a razón de veinte centavos diarios. Conpro y vendo a buenos precios, árboles y madera de eucalipto.

M. RESTREPO J.
Mayo 10.

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

Pruebe Ud. las exquisitas cervezas: Teutonia, Bavaria, Club y Best Beer, consumidas por las personas de buen gusto.

Se nombró las siguientes comisiones:

Para que atiendan al Sr. Presidente y su comitiva en San Juan Chico y den, a nombre de la Junta, una copa de champagne, los Sres. Ricardo Borja, Filometor Vela, Director de "Los Andes", Director de "El Observador", Luis A. Borja, y Luis Alberto Falconí. Hará el ofrecimiento de la copa el Sr. Presidente de la Junta, D. José Ricardo Dávalos.

Para organizar la manifestación popular,

Sres. Dr. Tobías Cárdenas, Angel Alberto Gallegos A., Alfredo Merino, Carlos Donoso, Carlos Valdivieso, César A. Barriga, Luis Baquero, Estuardo Merino, César Baquero, Jorge Gallegos, Francisco Guerrero y Juan Merino L., Presidente de la Confederación Obrera del Chimborazo. Por unanimidad de votos, se aprobó la siguiente moción, propuesta por el Sr. Gral. Dn. Delán B. Treviño, con apoyo de los Sres. Filometor Vela y Ricardo Borja: "Que se les nombre miembros honorarios de la Junta Cooperadora a los representantes de esta provincia, en los Congresos de 1916 y 1917, y a los señores Secretarios de ambas Cámaras, como una manifestación de reconocimiento por su labor en pro de la rectificación de la línea férrea y de agradecimiento de parte del pueblo a quien representa la Junta".

Se resolvió que todos los vocales de la Junta Cooperadora proporcionen, cada uno, un caballo enjaezado, para poner a las órdenes de las personas que vienen de Quito con el Sr. Presidente y quieran trasladarse a San Juan Chico.

Por motivo de viaje

vendo mi casa situada a pocos metros de distancia de la plaza Sucre, Carrera Primera Constituyente, junto a la casa en construcción del Sr. Dr. Carlos Arturo León. La persona que interese véase con la dueña en la misma casa. DOLORES B. DE SOLA

Dr. Armando M. Morón
Crujeano dentista.

Diplomado en la facultad de Filadelfia E. U. de N. A. Santiago de Chile.
Procedimientos modernos,

opera sin dolor, rigurosa asepsia y antisepsia en su gabinete. Consultas de 8 a 11 a.m. y de 1 a 5 p.m. Días jueves de 1 a 2 p.m. extracciones gratis a los pobres.

Riobamba, casa del Sr. José C. Castro, carrera 10 de agosto. 1. mes junio 21

Patriotismo práctico

Hermoso ejemplo que debe ser imitado

R. del E.—Riobamba Julio 3 de 1918.

Sr. Presidente de la Honorable Junta Cooperadora para los trabajos de la rectificación de la línea: "San Juan Chico-Riobamba".

Ciudad.

Deseando ayudar en algo para la rectificación de la línea férrea entre "San Juan Chico" y este lugar, tengo a bien ofrecer el terreno necesario para el pase de la línea, en mi fundo "Sillaguán". Ofrezco también con mis peones y sobrestantes mandar terraplénar todo el trayecto de la línea en mis propios terrenos y además la construcción del puente de cal y piedra en la quebrada que divide los terrenos de mi propiedad.

Si la Compañía ferroviaria estima conveniente ocupar terreno para cualquiera implantación, queda también facultada a hacerlo sin remuneración alguna y junto a la mencionada línea.

De la Honorable Junta que dignamente preside Ud., quedo como su muy atto. y S. S. V. A. Costales.

El Clero diocesano y la rectificación de la línea

Importante documento

Ciudad. "Los Andes". "Circular, a los V V. P. P. de nuestra diócesis en la provincia del Chimborazo.—Venerables señores:—La rectificación de la línea férrea de "San Juan Chico" a Riobamba, tan necesaria como deseada generalmente, es ya una positiva realidad.

Para dar el debido realce a esta inauguración estamos oficialmente invitados por el Sr. Gobernador de la Provincia, para que con el merecido entusiasmo que debe distin-

Colecturía de rentas fiscales

del

Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recojer todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas

1. m. junio 19.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO.

DE LA CAPITAL

(Telegrama)

El aniversario de los EE. UU.—Tentativa de incendio.—Mal suceso en el meeting último verificado en el Hipódromo.—Revista de la prensa.—La municipalización de la luz eléctrica.—Vienen las herramientas proporcionadas por el Gobierno para la rectificación de la línea.—Otras noticias.

"Los Andes"—Riobamba Quito, Julio 4 de 1918.

Por ser hoy el glorioso aniversario de la gran República del Norte, están izados los pa-



EL JARABE DE AMBROZOÍN es un remedio seguro y agradable para todas las afecciones agudas y crónicas de los órganos de la respiración acompañadas de tos, respiración dificultosa, sensación de opresión, inflamación, expectoración escasa o dolor. Ejerce un efecto sedactivo en todo el sistema respiratorio, mitiga la irritación, licúa las secreciones mucosas, estimula la expectoración o disminuye la intensidad y la frecuencia de la tos. Por ser en extremo agradable al paladar no descomponen el estómago, y es de eficacia especial en casos en que los órganos de la digestión están debilitados o propensos a afectarse.

EL JARABE DE AMBROZOÍN es preferible a los remedios comunes para la tos, porque no contiene ninguna droga de las que crean hábito de tomarlas. Es particularmente útil en el tratamiento de afecciones pulmonares crónicas.



bellones en los edificios públicos y en las residencias de los Plenipotenciarios y Cónsules. Habrá gran meeting de gala en el Hipódromo Nacional y desafío de foot-ball entre los centros deportivos Clubs Quito y Olmedo. Los premios a los vencedores obsequia Mr. Yoder, Gerente de la Cervecería Nacional de Guayaquil.

—Manos criminales trataron de incendiar la quinta del Sr. Dr. Roberto Posso, situada en la parroquia Benalcázar. En el cuarto en donde estaban varias piezas de madera, encontráronse pelotas de trapo empapadas de kerosine, entre un montón de virutas. Felizmente, se descubrió el peligro a tiempo, evitando la consumación del atentado. El Comisario Sr. Batallas levantó el sumario correspondiente.

—César Larrea faltó de obra al Inspector de Policía Fabara.

—El hermoso caballo "Pampero," perteneciente al Sr. General Oliva, murió, en el meeting que tuvo lugar en el Hipódromo, el último domingo. El Comandante Albán se opuso a que se cambiara de jockey, porque sólo el jinete propio lo sabía manejar; a pesar de esta resistencia, el Directorio cambió de jockey; por lo mismo, muchos están porque la responsabilidad pesa sobre el Directorio. —El valor de "Pampero" era de cuatro mil sueros.

—"El Comercio" dedica sus columnas de honor a conmemorar la efemérides de los EE. UU.

—"La Nación" trata acerca de la militarización del país.

—La Comisión Municipal encargada del servicio del alumbrado eléctrico, ofició a la Empresa preguntando si se halla dispuesta a ceder su instalación al Concejo y en cuánto estimaría su valor. —El Gerente de la Empresa contestó diciendo que la propuesta la elevará a consulta en la próxima sesión. Há: o denado a la Compañía del Ferrocarril del Sur el transporte urgente de los bultos de herramientas para los trabajos de la rectificación de la línea San Juan-Riobamba.

Corresponsal.

De Latacunga

[Por telégrafo]

"Los Andes".—Riobamba.

Julio 4

El Sr. Gobernador de León y los Redactores de "La Paz" vendrán para la inauguración de los trabajos. Llegarán el domingo con el Dr. Baquerizo.—Brillantes frutos de la enseñanza laica.

A la inauguración de los trabajos de rectificación de la línea férrea, concurrirá el Gobernador de esta provincia, Sr. Dr. Rafael Antonio Arcos, en compañía de los inteligentes jóvenes Redactores de "La Paz," Dr. Miguel Angel Varea y Sr. Luis Anibal Vega. Partirán a ésa el día domingo en el tren que pasará con el Dr. Baquerizo Moreno.

Hoy comenzaron los exámenes de los alumnos de la Escuela Central; dirigida por el Normalista Sr. Agustín Albán. Las pruebas están sustentándose lucidamente.

Corresponsal

De Loja

[Por telégrafo]

Julio 4

"Los Andes". Riobamba

Un empleado cumphdo.—Los Delegados al Congreso de Estudiantes de la gran Colombia.

Es laudable la actitud del Jefe de la Oficina telegráfica de esta provincia, Sr. Modesto Rodríguez, quien después de haber gestionado la adquisición de fondos para la reparación de las líneas al sur, ha permanecido durante tres semanas en el trabajo y continuará en la obra, hasta que quede totalmente reparada.

Anúnciase la llegada a esta ciudad de los delegados del Comité Organizador del Congreso de Estudiantes de la gran Colombia, Sres. Carlos Espinoza Smith y el ablo Hannibal Vela, ante sus compañeros de Cuenca y Loja.

Corresponsal

Interesante.

Vendo una casa situada en la Carrera Pichincha, con buenas comodidades, y también una carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño

1. m.—Julio 3.—Victor M. Muirragui

Sensacional acontecimiento social

El propietario de la **Confitería Francesa**, denominada antes **Heladería y Pastelería Saboya**, tiene el agrado de dirigirse a su numerosa y distinguida clientela, para avisarle que ha trasladado su establecimiento a la casa del Sr. Ricardo Borja León, antiguo local de la Droguería Alemana, donde las personas de buen gusto encontrarán un servicio esmerado y sobre todo higiénico. He empleado una suma considerable para presentar mi establecimiento de manera elegante, en la seguridad de que estos esfuerzos serán correspondidos por la sociedad.

Luis Chauvet.

Fuera de toda discusión.

Se halla el mérito de las ampliaciones trabajadas, por artistas nacionales, en el Centro Artístico de Ampliaciones de Gutiérrez y Cia, como lo prueban el testimonio de las personas que han encomendado trabajos a dicha casa y las que han concurrido a la exhibición presentada en el establecimiento comercial del Sr. Cayetano Muelle, de esta ciudad. Dirección Calle Aguirre, 424—Apartado 761—Guayaquil.

8 v.—Julio 3-1.

Los representantes

del Chimborazo a los Congresos de 1915 y 1917 y la Junta Cooperadora de los trabajos para la rectificación de la línea férrea.

Honor al mérito

Telegrama para Quito, Cuenca y Guano.

Riobamba, a 4 de julio de 1918

Sres. Coronel Angel F. Araujo, Dres. Angel R. y Antonino Sáenz, Enrique Bustamante L., Alberto Donoso Cobo y Jenaro Ricaurte.

Me es honroso participar a Udes. que, la Junta Cooperadora de los trabajos para la rectificación de la línea férrea, en sesión de ayer, resolvió por unanimidad de votos, nombrar a Udes. miembros honorarios de la mencionada Corporación, como una manifestación de reconocimiento por las labores de Udes. en el Congreso, en pro de la rectificación de la línea y de agradecimiento de parte del pueblo a quien representa la Junta.—Con atentas consideraciones.

Por la Junta, el Presidente del Concejo, Vicepresidente de la Corporación.

Alberto Corral A.

NOTA.—En igual sentido se les ha oficiado, comunicando les la justificada resolución de la H. Junta, a los demás Representantes, residentes en esta ciudad, Sres. Carlos Larrea Donoso, Reinaldo N. Dávalos, Dr. Alberto Larrea Chiriboga, Pedro J. Dávalos, Carlos Zambrano O., Dr. Luis F. Vela, y Dr. J. Francisco Yerovi, por las patrióticas y acertadas gestiones que realizaron, en su calidad de senadores y diputados por esta provincia, en los Congresos de 1915 y 1917, respectivamente, para la consecución de tan anhelada obra.

Galante invitación

Telegramas para Quito y Huigra

Riobamba, a 4 de julio de 1918

Sres. Enrique Bustamante L. e I. C. Dobbie, Gerente de la Guayaquil and Quito Railway & Co.

Señor:

A nombre de la Junta Cooperadora de los trabajos para la rectificación de la línea férrea, me es honroso invitar a usted, de un modo especial,

para la solemne inauguración de aquella obra, que tendrá lugar el lunes ocho del mes en curso, en esta ciudad.—Agradeceré su oportuna contestación.

Con atentas consideraciones.

Por la Junta, el Presidente del Concejo, Vicepresidente de la Corporación.

Alberto Corral A.

Los exámenes en la Escuela "Nicanor Larrea"

Frutos del laicismo

Por la estrechez de nuestras columnas nos privamos de hacer una reseña detallada de las pruebas finales rendidas por los alumnos de la escuela "Nicanor Larrea", que está bajo la dirección del antiguo y competente pedagogo Sr. Camilo R. Salas, pero, por justicia, queremos siquiera dejar constancia del cumplimiento con que se efectuaron, pues la fidelidad con que se expresaban los alumnos de todos los grados, la claridad en el discernimiento y el desenfado y serenidad en las respuestas, denota que el método objetivo empleado por los profesores laicos, despierta la inteligencia del niño y le vuelve listo y razonador. Ya no se ve martirizado por el rígido sistema memorista que aun se practica en algunos planteles dirigidos por religiosos, con lo cual no logran sino atrofiar el cerebro del educando, que aprende mucho y no sabe nada, porque se acostumbra a cierto número de preguntas hechas y respuestas consiguientes.

Todo lo contrario sucede en la Escuela "Nicanor Larrea",

Agencia de Coches "LA RAPIDA"

Desde la presente fecha queda instalada una agencia especial de coches, en mi casa situada en la intersección de las carreras Bolívar y "Junín."

Para viajes a los pueblos vecinos se manejará con relevos, para lo que cuenta con trancos especiales.

Dirigirse para todo asunto relacionado con este negocio a su propietario, que tendrá mucho gusto en atender a sus clientes, haciéndoles rebajas de los precios de tarifa, siempre que se entiendan directamente con

Julio Moreno Ricaurte

donde se desenvuelven las facultades del niño y se le da una educación práctica y moderna, lo cual ha satisfecho a todos los padres de familia que mandan sus hijos a ese plantel.

En resumen: exámenes brillantes, lo que demuestra afán y competencia de parte de todo el profesorado.

A los muchos aplausos y felicitaciones que ha recibido el Sr. Salas de parte de los Sres. Director de Estudios, Visitador Escolar, comisionados y padres de los educandos, por el brillante éxito obtenido en los exámenes de fin de año, unimos los nuestros muy sinceros.

LA GRAN CONFLAGRACION
(Telegrama)

"Los Andes" Riobamba. Julio 4

Furioso ataque de los austriacos al frente italiano.—No consiguen su objetivo.—Los anglo italianos los rechazan.—Los aliados se apoderan del Monte Valbella.—Toma de prisioneros.—Los alemanes sobre Villers.—Pretenden abrirse camino entre Aisne y Oise.—Bonbardeos de la artillería germana.—La contraofensiva de los aliados.

Reanudóse la lucha entre artillerías en la meseta de Asiago. Los austriacos iniciaron un furioso bombardeo contra las posiciones italianas; pero los anglo-italianos lograron rechazar el ataque austriaco contra la cabeza del puente Caposile en la región del Piave inferior.

—En el valle Logarina y diversos puntos del Piave, el cañoneo fue activísimo.

—La infantería aliada se apoderó del Monte Valbella y capturó 21 oficiales y 700 soldados.

—Los alemanes siguen avanzando al Sur de Villers Cotterets y Ourcq.

Al mismo tiempo parece que pretenden abrirse camino entre el Aisne y el Oise, lo cual se deduce por la concentración

de tropas que están haciendo en ese lugar.

—La artillería germana bombardea intensamente el frente inglés.

—En la madrugada de ayer los teutones intentaron bombardear nuevamente París desde sus aeronaves, pero se vieron obligados a retirarse. De considerables proporciones es la contraofensiva aliada en el frente italiano.

Corresponsal.

De Huigra

(Telegrama)
"Los Andes", Riobamba julio 3 de 1918

Cambio de itinerario en la salida del tren para Quito.

A partir del día viernes 5 del presente mes, el tren de pasajeros No 3 saldrá de Riobamba para Quito a las 6 a. m. en vez de a las 6, 10 a. m. como ha salido hasta hoy.

Atentamente
M. W. Jones
(Agente General de Fletes y pasajes.)

DE GUARANDA

(Telegrama)
La proficua labor de una autoridad cumplida: sj. 60 000 para el Fisco.—Números cantan.—¿Cuántos gobernadores hay como el de Bolívar? "Los Andes"—Riobamba.

Julio 4
Merced a la atinada labor del Sr. Gobernador de la provincia y a su infatigable afán en orden a precautelar los intereses fiscales, se ha conseguido obtener un rendimiento de veinte mil sueres en favor de éstos, con sólo el trabajo de mensuras y calificaciones practicadas en el mes de junio, en los sembríos de caña de Balzapamba y Limón. Tales labores hanse verificado con absoluta escrupulosidad, levantando croquis y haciendo operaciones exactas, de tal suerte que no ha sido observada ninguna falta de las remitidas a la Inspección de Zona. Los Inspectores Núñez y Jaramillo, comisionados por el Ministerio de Hacienda para estos trabajos, han cumplido su cometido a satisfacción de la primera autoridad. El año pasado, los impuestos al aguardiente no produjeron ni siquiera lo necesario para el pago a los empleados del ramo; y este año, se cree fundadamente, que la provincia de Bolívar, producirá por este concepto, al rededor de sesenta mil sueres. Es, pues, palpable lo fructífera que ha resultado la actuación del Sr. Gobernador Estévez.

—Dícese que el Sr. Dr. Esté-

ves no permanecerá en ésta, sino hasta el mes de Agosto, porque se le ha propuesto un cargo muy importante en la Capital de la República.

—El 8 del presente comenzarán los exámenes en el Colegio Normal de Señoritas.

—Buen tiempo.

Vida Social

BAUTIZO: El domingo por la noche, fue bautizada solemnemente la niña Fanny Clemencia, primogénita del matrimonio Merino-Grijalva.

ENFERMOS: Lo está el Sr. José Ricardo Dávalos, Gobernador de la provincia.

—Ha mejorado el Sr. C. M. Barragán.

DEFUNCIÓN: Con un sincero sentimiento de pesar, anotamos el fallecimiento del excelente y alicecido joven Sr. Luis A. Moreno O. Siempre que pronunciamos su nombre, acudirá a nuestra memoria el recuerdo de sus raras prendas de honradez y caballerosidad, que hacían de él un modelo, tanto más sugestivo cuanto que supo conservarse limpio y sin mancha en medio de las atracciones tentadoras que le brindaba el cargo que desempeñó en la Colecturía Fiscal por mucho tiempo, a entera satisfacción de sus superiores.

Dolorosamente impresionados por su prematura y sensible desaparición, depositamos un ramo de siemprevivas en la tumba recién abierta del modesto e irreprochable joven.

DIRECTORIO DE LA SOCIEDAD LIBERAL DEL CHIMBORAZO

Tomemos a la consideración de nuestros copartidarios los nombres de los Sres. Gral Delfin B. Treviño, Cde. Dr. Alfredo Monge, Gral Julio Román, Gral Victor Fiallo, Ernles Ricardo Gallegos, Ricardo Zambraño, Emilio Baquer, Rafael Manchano, Javier Dávalos, Cndte Miguel Donce, Dr. Alberto Larrea, Ch. Dr. Luis F. Vela, Carlos Zambrano

D., Rinaldo M. Dávalos, Daniel Roque Silva, y Leonidas Castillo G., para miembros del Directorio en el año 1918 a 1919.

COOPERATIVA SERIE "K"
Tenemos el gusto de participar a todos los socios que pertenecen a dicha Serie que llegaron ya los casimires y los que no han elegido todavía se dignen acercarse a nuestro almacén a elegir con tiempo los casimires.

Merino Hermanos DISCURSO

Pronunciado por el Sr. Dr. Carlos Moreano M., Profesor de Ciencias Naturales, en el acto literario del día 29 del mes retropróximo. Sr. Rector, Sras. Sres.

[Continuación]
Mas, la historia política de nuestra Patria, fiel reflejo del espíritu de los tiempos y de sus hombres, nos manifiesta que si bien se intentó esta reforma en la educación de nuestra juventud, sólo produjo un organismo endeble que el medio ambiente y escaso cultivo se encargaron de marcharlo.

Es lo que expresa el historiador cuando dice: "el lapso de 1861 a 1875 es el menos apropiado para establecer el reinado de la libertad, pues la Instrucción Pública se halla en manos de las Congregaciones religiosas y Colegios y Universidades se hallan supervigilados por los Obispos, quienes eligen las Obras de Instrucción, mientras el Gobierno vela por la no introducción de las obras llamadas prohibidas".

Si en las artes y en las ciencias, como en la literatura las obras viven y se dirigen a todos por la belleza de la forma, ¿cómo pudo esa forma otrora adoptada conducir por mejor camino las aspiraciones de este pueblo que recién abierto a la vida y que sediento de conocimiento y luces no encontraba, sin embargo las fuentes ni los derroteros que a ellas conducían, porque esas fuentes y esos derroteros se mantenían oscuros e impenetrables por densa y asfixiante atmósfera que todo lo cubría?

¿Cuáles fueron los medios empeñados en su objeto? Siendo desconocidas las investigaciones científicas y reducido el campo de las especulaciones filosóficas y literarias a ejercitar una sola gimnasia (la de la memoria), no eran por cierto los más adecuados, como lo indica la ciencia y a la vez arte de enseñar. (Continuará)

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente